
Et vous, que voulez-vous devenir ? 
 

 

 

Il y a quelques mois, j’ai vécu un moment de grâce. J’étais dans ma chambre à 
coucher avec mon épouse lorsque notre fils de six ans, Zacharie, est venu me 
trouver près du lit. 
 
« Papa, que veux-tu devenir quand tu seras grand ? », m’a-t-il demandé. 
 
Je me suis dit qu’il jouait à un de ces jeux imaginaires dans lequel j’ai voulu 
entrer :  « Euh… Je pense que j’aimerais être un Papa quand je serai grand. »  
 
« Tu ne peux pas, car tu es déjà un papa. Allez, dis-moi, que veux-tu devenir ? » 
 
« D’accord, peut-être deviendrai-je sage quand je serai grand », ai-je alors 
répondu. 
 
« Papa, non ! Tu es déjà sage ! » 
 
« Désolé mon chéri, mais je ne vois pas ce que je suis censé répondre », ai-je 
admis. 
 
« Papa, tu n’as qu’à dire ce que tu veux devenir quand tu seras grand. Tu peux 
devenir tout ce que tu veux ! » 
 
Il a alors laissé tomber son jeu et est sorti de la chambre. A ce moment, son 
questionnement insistant m’a tellement ému que j’en suis resté muet un instant.   
 
Ce bref instant a fait vibrer une corde sensible en moi.  
 
J’étais touché de voir qu’aux yeux de mon fils, je pouvais encore devenir tout ce 
que je voulais. 
 
Mon âge, ma carrière, mes trois enfants, mon épouse, mes diplômes, rien de tout 
cela ne comptait. 
 
Dans son jeune esprit, je pouvais encore rêver et réaliser mes rêves.  



 

 
Dans son jeune esprit, mon avenir était toujours devant moi.  
Dans son jeune esprit, je pouvais encore être astronaute ou pianiste ou sage, 
plus sage encore. 
 
Dans son jeune esprit, la vie me réservait un monde incroyable d’opportunités de 
grandir et beaucoup d’occasions de « devenir ». 
 
La vraie beauté de ce moment vécu avec mon fils, c’est que je me suis rendu 
compte d’une chose : avec son innocence, il aurait pu poser exactement la même 
question à ses grands-parents ou à ses arrière-grands-parents, peu importe. 
 
Quelqu’un a écrit : « Le vieil homme que je deviendrai sera très différent de 
l’homme que je suis. Un autre homme naît en moi… » 
 
Alors, vous, que voulez-vous devenir quand vous serez grand ? 

 

Il existe un moyen simple et efficace de surmonter vos blocages, de vous 
autoriser à penser plus grand et à croire en vous-même. 
 
Lequel ? Soyez juste vous, soyez juste avec vous, vivez ce temps-là ici et 
maintenant. 
 
Ne laissez pas le temps vous écraser. 
Ne laissez pas le temps choisir à votre place. 
 
Vous avez le choix ! Oui oui vous avez LE CHOIX ! Vos enfants savent mieux 
que vous qu’il est plus facile d’être qui on veut, car ils n’ont pas tous ces filtres, 
ces croyances limitant nos possibilités. 
 
Osez, entreprenez, soyez acteur de votre propre vie ! Profitez, contribuez au-delà 
de vous-même ! Rappelez-vous toujours que votre vie peut être différente 
demain, que cela soit pour vous ou/et pour vos proches ! 
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